

La Sociedad Española de Reumatología. Año 2002

J. Carbonell Abelló

Servei de Reumatologia. Hospital del Mar. Barcelona.

La Sociedad Española de Reumatología (SER), en el año 2002, constituye una sociedad científica eficaz y creativa, que ha alcanzado un gran prestigio, debido a la implicación, el trabajo y el esfuerzo de muchas personas. En los últimos años hemos asistido a un renacimiento de nuestra Sociedad y la especialidad reumatológica, propiciado por la madurez y la excelente formación de sus profesionales, y al progreso del conocimiento científico y de sus avances específicos en relación con la patología médica del aparato locomotor.

Estamos, pues, en una situación óptima, tanto para consolidar lo logrado como para dar nuevos pasos adelante. La actual junta directiva de la SER está decidida, por tanto, a mantener el rumbo actual y avanzar en terrenos estratégicos relevantes para todos nosotros.

En relación con los profesionales que la formamos, debemos mejorar los canales de comunicación (web y boletín), exponer nuestras necesidades y opiniones (encuestas periódicas), incorporar nuevas personas en tareas de responsabilidad y mantenerla abierta y permeable a todos los socios.

Las administraciones sanitarias, ahora como nunca atomizadas, hacen que sean las sociedades autonómicas las que posean, actualmente, un mayor peso en la negociación de prioridades y necesidades. A pesar de ello, la SER se pone a disposición de todas ellas para darles cobertura en todo lo que puedan precisar. La Sociedad tiene relaciones y colabora activamente con las Direcciones Generales del Ministerio. Esta colaboración es especialmente importante en el área de formación especializada y en la Comisión Nacional de la Especialidad que progresivamente se va renovando.

La SER mantendrá activa la campaña «Artritis Reumatoide, Dale el alto» hasta primeros de 2003, intentando conseguir con ella un impacto en los medios de comunicación de las distintas comunidades autónomas. Posteriormente, seguirá vigente con

nuevas iniciativas, de las que iremos informando oportunamente a los lectores, y para las que pediremos a todos colaboración y protagonismo.

Nuestras relaciones internacionales deben mejorar, de acuerdo con el peso real de la reumatología española. Así, nuestra presencia en la European League against Rheumatism (EULAR) deberá acrecentarse, máxime cuando los recientes congresos de la EULAR demuestran que pronto alcanzarán a los del American College of Rheumatology (ACR) en participación europea e internacional. Creemos que la actual presidencia de la EULAR será receptiva para la incorporación de nuestros socios a los nueve comités en los que estructura su trabajo. Presentaremos, por tanto, a profesionales de nuestra Sociedad, que dispongan de un buen currículum vitae y que posean un buen dominio del inglés, por ser el idioma que utiliza la EULAR.

Las últimas presidencias han intentado llenar huecos relevantes en los conocimientos sobre la patología reumática, realizando estudios nacionales, en los que han colaborado multitud de centros de todo el país, coordinados en su mayoría por Loreto Carmona, a quien agradecemos su excelente trabajo, y que han demostrado ser instrumentos útiles en la planificación de la asistencia a nuestros ciudadanos. Nosotros continuaremos con esta labor. Para ello, la SER dispondrá de una persona, con contrato estable, que se ocupará del control y el análisis de los trabajos en curso y de la planificación de nuevas iniciativas, lo que nos permitirá optimizar sus resultados y concebir nuevas acciones, con el objetivo de convertir a la SER en una entidad capaz de ofrecer más servicios a sus socios, la administración y la industria. En breve, se pondrá en marcha un Estudio Nacional sobre Artrosis, dirigido por Enrique Batlle, y se están realizando negociaciones para desarrollar otros proyectos. BIOBADASER seguirá teniendo un alto contenido científico y siendo un emblema de la capacidad de trabajo y la solidaridad de los miembros de nuestra Sociedad. Ante la iniciativa del Ministerio sobre la financiación de redes de hospitales y centros en investigación, la SER ha prestado la ayuda logística necesaria a los grupos interesados para acudir puntualmente a la convocatoria en las mejores condiciones posibles.

La SER debe normalizar su fondo bibliográfico y programar sus reediciones y actualizaciones. Juan Mulero se responsabilizará de esta tarea. Armando Laffon, en su condición de editor de la REVISTA ESPAÑOLA DE REUMATOLOGÍA, tiene la responsabilidad de proponer soluciones que mejoren nuestra revista, y como sociedad científica que somos, debemos hacer esfuerzos imaginativos y audaces para conseguir indexarla y atraer hacia ella la colaboración de diversos autores y la publicación de nuevas investigaciones. *Seminarios de la Fundación Española de Reumatología* seguirá siendo la revista de formación continuada y no son previsibles grandes variaciones en su formato, especialmente teniendo en cuenta la excelente acogida que ha tenido la publicación entre los socios. La Biblioteca Jaime Rotés Querol es un poderoso recurso bibliográfico que es utilizado regularmente por los socios. Para potenciar su utilización y mejorar la comunicación y la resolución de los problemas que su uso puede generar entre los socios, el Dr. Andreu actuará como defensor del socio y de intermediario entre el usuario y la fundación que gestiona la plataforma tecnológica.

Como Sociedad, disponemos de una importante estructura de formación continuada, que actúa a lo largo de todo el año en distintas escuelas y jornadas y que incrementaremos a medida que se produzcan nuevas iniciativas y necesidades.

Los congresos anuales de la Sociedad se han visto complementados con los simposios. Se realizarán

dos al año, en primavera y otoño, y a los tradicionales sobre la artritis reumatoide y la osteoporosis añadiremos los de AINE y efectos adversos y otro específico sobre artrosis.

Creemos que la enseñanza impartida directamente debe complementarse con otra a distancia, evaluable, acreditable y tutelada, que permita que los socios podamos completar nuestra formación sin desplazamiento, y que nos posibilite mejorar nuestras posiciones en las carreras profesionales, así como completar nuestra formación de un modo sencillo. Por ello, estamos en contacto con entidades que disponen de la tecnología necesaria para llevar adelante el proyecto. Alberto Alonso es el responsable de esta acción y coordina su realización.

Patricia Carreira es la actual secretaria general de la junta directiva de la SER y será la encargada de recibir y atender nuestras solicitudes y sugerencias. En breve, recibiremos una encuesta para conocer en detalle las opiniones y necesidades de los socios.

La junta directiva está comprometida con los próximos Congresos SER: Bilbao 2003 y Barcelona 2004. Esperamos que todos los socios asistan masivamente a ambos, para garantizar su éxito y el de nuestra Sociedad, lo que redundará en beneficio de todos.

En la REVISTA ESPAÑOLA DE REUMATOLOGÍA, el boletín y la página web se encuentra la composición de la actual junta. Todos trabajamos conjuntamente para el buen discurrir de todas las iniciativas mencionadas y nos ponemos a vuestra disposición incondicionalmente.